

## Periodistas y comunidad escolar rinden homenaje a Manuel Castro Ramos en emotiva romería en Iquique



Con flores, música y palabras cargadas de memoria, el Consejo Regional del Colegio de Periodistas de Iquique y la comunidad educativa de la Escuela Profesor Manuel Castro Ramos se congregaron en el Cementerio N°1 de Iquique para rendir homenaje al periodista y docente Manuel Castro Ramos, asesinado durante la dictadura por su compromiso con la verdad y la justicia social. La ceremonia, realizada en el marco de un nuevo aniversario de su muerte, comenzó con una

bendición dirigida por el padre Franklin Luza y continuó con un emotivo acto que reunió a periodistas, docentes, estudiantes y autoridades educativas.

### UN LEGADO VIGENTE

Durante la romería, la presidenta del Consejo Regional del Colegio de Periodistas, Mackarena Calderón, destacó el profundo simbolismo de este homenaje: "Hoy nos reunimos en este acto de memoria para rendir homenaje a Manuel Castro Ramos,

mártir del periodismo chileno, asesinado por su compromiso con la verdad y la justicia. Su vida, entregada al ejercicio de un periodismo valiente, independiente y profundamente ético, nos interpela hasta el día de hoy", expresó. Calderón enfatizó que el legado de Castro Ramos sigue siendo un faro para el ejercicio del periodismo actual. "Reafirmamos nuestro compromiso con su legado: ejercer un periodismo digno, que no teme incomodar, que dé voz a quienes no la tienen y

En el aniversario de su muerte, el Colegio de Periodistas de Iquique y la Escuela que lleva su nombre realizaron una ceremonia en el Cementerio N°1 para honrar el legado del mártir del periodismo chileno, asesinado por su compromiso con la verdad y los derechos humanos.

que defiende sin titubeos la democracia y los derechos humanos", agregó.

### COMPROMISO EDUCATIVO

El homenaje también contó con la participación activa de la comunidad escolar de la Escuela Profesor Manuel Castro Ramos, cuyos estudiantes y docentes formaron parte de la ceremonia con profunda solemnidad. La banda instrumental del establecimiento acompañó el acto con marchas fúnebres, mientras representantes del Colegio de Periodistas y del cuerpo docente depositaban ofrendas florales ante la tumba del mártir. El director del establecimiento, Gilberto Miño, valoró la importancia de mantener viva la memoria histórica en el ámbito

educativo.

"Este hito es muy significativo para nuestra comunidad. Nos permite mantener vivos los valores institucionales, fortalecer el sentido de pertenencia y transmitir a nuestras familias la importancia de recordar y honrar a quienes marcaron la historia con su ejemplo", indicó.

### MEMORIA VIVA EN LA EDUCACIÓN Y EL PERIODISMO

El homenaje se realizó en un ambiente de profundo reconocimiento, pero también de reflexión activa sobre el presente del periodismo y la educación en el país. A través de este acto simbólico, el Colegio de Periodistas de Iquique y la escuela que lleva el nombre del comunicador asesinado reafirmaron

su voluntad de mantener viva su legado ético y su defensa irrestricta de la libertad de expresión.

Manuel Castro Ramos fue asesinado durante la dictadura militar por ejercer un periodismo crítico y comprometido. Su nombre ha sido reivindicado como símbolo de resistencia y dignidad profesional, y su memoria continúa inspirando a nuevas generaciones de periodistas y educadores.

El acto culminó con un minuto de silencio, seguido por la interpretación de una pieza instrumental en su honor. Un homenaje que, más allá del recuerdo, reitera el compromiso colectivo con la verdad, la justicia y la memoria.